

## Bericht zur Mitgliederversammlung am 09.05.2025



### **Der wiedergewählte Vorstand des Fördervereins, v.l.n.r.:**

Dr. Hugo Offers (Stellvertreter und Schatzmeister), Gregor Modemann (Mitgliederverwaltung); Pater Emeka Nzeadibe CSSp (Stellvertreter, vom Orden bestelltes Vorstandsmitglied), Dr. Winfried Dreßler (Schriftführer), Katharina Schütte (Vorsitzende), Agnes Kremer-Schillings, Stephan Großsteinbeck (Öffentlichkeitsarbeit / Veranstaltungen),

Am 09. Mai 2025 fand in der Klosterbibliothek im Kloster Knechtsteden die 35. Mitgliederversammlung des Fördervereins statt. Die Vorstandssitzung begann pünktlich um 18 Uhr und die Vorsitzende des Vereins, Frau Katharina Schütte, begrüßte alle Anwesenden.

In diesem Jahr war bei der Mitgliederversammlung eine sehr geringe **Mitgliederbeteiligung** festzustellen, einschließlich der sieben Vorstandsmitglieder und einem Beisitzer, waren der Einladung zur Mitgliederversammlung 21 Personen gefolgt. Es folgte ein Überblick zur **Mitgliederentwicklung**.

Seit der letzten Vorstandssitzung verstarben 10 Vereinsmitglieder, derer im Rahmen der Mitgliederversammlung gedacht wurde.

Frau Schütte gab einen Rückblick über die seit der letzten Mitgliederversammlung durchgeführten Veranstaltungen und Projekte. Sie verwies darauf, dass über alle Veranstaltungen und Projekte auch im Rahmen der Mitgliederinformation, des ECHO's Knechtsteden, berichtet wurde. Betont hat Frau Schütte, dass der Förderverein, wie auch viele andere Vereine, mit einem Mitgliederrückgang zu kämpfen hat. Dies zeigte die nachfolgende Übersicht zur Mitgliederentwicklung:

Mitgliederstand	am 01.01.2017 :	510
Mitgliederstand	am 01.01.2018 :	507
Mitgliederstand	am 01.01.2019 :	499
Mitgliederstand	am 01.01.2020 :	509
Mitgliederstand	am 01.01.2021 :	501
Mitgliederstand	am 01.01.2022 :	488
Mitgliederstand	am 01.01.2023 :	476
Mitgliederstand	am 01.01.2024 :	462
Mitgliederstand	am 01.01.2025 :	452

Im Berichtsjahr 2024 verzeichnete der Verein zum 01.01.2024 einen Mitgliederstand von 462, 14 Neuzugänge und 24 Abgänge (13 verstorbene und 11 Vereinsaustritte). Somit ergab sich zum 31.12.2024 ein Mitgliederstand von 452 Mitglieder.

Frau Schütte betonte, dass eine **Mitgliederwerbung** erfolgreich durch eine persönliche Ansprache von Bekannten, Freunden und Familienmitgliedern erfolgen kann. Sie bat darum, für den Förderverein Werbung zu machen, um neue Mitglieder zu gewinnen.

Nach der Begrüßung folgte der **Kassenbericht** unseres Schatzmeisters, von Herrn Dr. Hugo Offers. Er gab einen Rückblick auf die im Jahr 2024 geförderten Projekte und eine detaillierte Übersicht über die Einnahmen und Ausgaben des Vereins im Jahr 2024. Der Förderverein verzeichnete im Jahr 2024 Einnahmen in Höhe von 32.899,87 €. Dem gegenüber standen Ausgaben in Höhe von 46.110,82 €. Herr Dr. Offers erläuterte, welche Projekte gefördert wurden. Hierüber wurden die Vereinsmitglieder regelmäßig in der Mitgliederinformation informiert.

Erfreulich ist festzuhalten, dass der Verein, seit seiner Vereinsgründung im Jahr 1987 bis zum 31.12.2024, Fördermittel in Höhe von 1.149.130,49 € bereitgestellt hat.

Nach dem Bericht des Schatzmeisters folgte der **Bericht der Kassenprüfer**. Der Bericht wurde von Herrn Willi Bednarczyk vorgetragen. Er berichtete, dass die Kassenprüfung keinerlei Beanstandung ergab und dass alle geprüften Einnahmen und Ausgaben durch Belege nachgewiesen werden konnten. Er bescheinigte eine ordnungsgemäße Kassenführung und beantragte die Entlastung des Vorstandes, die von den anwesenden Mitgliedern einstimmig bestätigt wurde. Die bisherigen Kassenprüfer, Herr Willi Bednarczyk und Herr Hans-Günter Fühser, wurden für eine weitere Amtszeit als Kassenprüfer bestätigt.

Als nächster Tagesordnungspunkt stand die **Vorstandswahl** an.

Der Ehrenvorsitzende des Fördervereins, Herr Hermann-Josef Lenz, wurde von den Anwesenden als Wahlleiter bestimmt. Der bisherige Vorstand hat erklärt, weiterhin geschlossen für eine weitere Amtszeit zur Verfügung zu stehen. Andere Vereinsmitglieder haben sich nicht für ein Vorstandsamt beworben. Im Rahmen des Wahlverfahrens wurden so dann alle Vorstandsmitglieder einzeln und einstimmig, bei Enthaltung des jeweils zu Wählenden, von der Mitgliederversammlung gewählt und somit in ihrem Amt bestätigt. Somit ist festzuhalten, dass der bisherige Vorstand auch für eine neue Amtszeit zur Verfügung steht.



**Der wiedergewählte Vorstand des Fördervereins, v.l.n.r.:**

Dr. Hugo Offers (Stellvertreter und Schatzmeister), Gregor Modemann (Mitgliederverwaltung); Pater Emeka Nzeadibe CSSp (Stellvertreter, vom Orden bestelltes Vorstandsmitglied), Dr. Winfried Dreßler (Schriftführer), Katharina Schütte (Vorsitzende), Agnes Kremer-Schillings, Stephan Großsteinbeck (Öffentlichkeitsarbeit / Veranstaltungen),

Nach der Vorstandswahl gab Stephan Großsteinbeck einen Überblick über die bisher im Jahr **2025** geplanten **Veranstaltungen**.

Er wies darauf hin, dass auf der Homepage des Fördervereins (<https://www.foerderverein-knechtsteden.de>) unter der Rubrik „Termine“ alle aktuellen Veranstaltungen des Fördervereins zu finden sind. Außerdem verwies er auf die Kloster-Homepage (<https://www.kloster-knechtsteden.de>), auf der alle in Knechtsteden stattfindenden Veranstaltungen beworben werden.

Stephan Großsteinbeck gab einen Überblick über die im Jahr **2025** angedachten **Projekte**, wobei es hierzu noch keine Vorstandsbeschlüsse gibt. Es gibt verschiedene Sanierungs- und Instandsetzungsprojekte des Klosters, die der Förderverein bei einem Förderantrag unterstützen wird. Beispielsweise stehen der Neuanstrich der Außentüren des Missionshauses, die Sanierung der Außenfassade des Missionshauses im Sockelbereich, die Erneuerung der Beleuchtung der Basilika und auch verschiedene andere Infrastrukturmaßnahmen auf dem Klostergelände an.

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung berichtete **Pater Emeka Nezeadibe**, der Superior des Missionshauses Knechtsteden. Er bedankte sich bei allen Vereinsmitgliedern und Unterstützern für die Unterstützung der Spiritaner in Deutschland, aber auch in Übersee in den Missionsgebieten.

Pater Emeka berichtete, dass es zurzeit junge Spiritaner aus ausländischen Provinzen gibt, die in Deutschland im Missionseinsatz sind und ausgebildet werden. 2 Spiritaner machen zurzeit ein Missionspraktikum in Deutschland und 3 Spiritaner absolvieren zurzeit einen Sprachkurs in Bonn. So soll sichergestellt werden, dass die Projekte der Spiritaner auch in Zukunft fortgeführt werden können. Zum Abschluss der Mitgliederversammlung erteilte Pater Emeka allen Anwesenden den Schlusssegnen, mit dem die Mitgliederversammlung geschlossen wurde.

Stephan Großsteinbeck